

CABU Charles Maurice

né 13 novembre 1917 Louriquès des Déserts  
études à Combrès (Vlle et Vilaine)

rossuré 18 décembre 1937

quiroé (29 juin 1938  
29 juin 1939)

sous diacre 13 octobre 1940

diacre 27 décembre 1940

prêtre 7 juin 1947

professeur Combrès 1947 (S.B. 27 juillet)

administrateur La Prévière 1948 (S.B. 4 janvier)

administrateur Brains sur Longuenée

22 juillet 1952 (S.B. du 27)

cure St Pierre en Manges 16 septembre 1957  
(S.B. du 22)

cure Challain la Bothe 1969 [S.B. 5 octobre]

• aum. Soeurs de Toyon 29 juin 1986.

D.C.D le 31 mai 2002

S.R p 402 (du 9 juin 2002)

S.R p 420 (du 16 juin 2002)

## Partie officielle

Au calendrier de Monseigneur l'Evêque

### Dimanche 9 juin :

10 h, Saint-Léonard, confirmations de l'AEP (Aumônerie de l'Enseignement Public).

### Mardi 11 juin :

Paris, commission doctrinale des évêques de France.

### Jeudi 13 juin :

Angers, 11 h 30, messe et journée de rencontre avec les Servantes des Pauvres. Cathédrale, 21 h, concert de clôture du Printemps des orgues.

### Vendredi 14 juin :

Conseil épiscopal.

### Samedi 15 juin :

18 h 30, Angers, Sainte-Bernadette, bénédiction du chemin de croix, suivie de la messe.

### Dimanche 16 juin :

10 h 30, Beaupréau, Maison Saint-Michel, messe et déjeuner avec les prêtres retraités.



## Décès dans le clergé

Monseigneur Jean-Louis Bruguès, évêque d'Angers, les prêtres et les diacres du diocèse, vous font part du décès de Monsieur l'abbé Charles CABU, aumônier des Sœurs de Sainte-Marie de Torfou, et vous invitent à partager leur prière et leur espérance.

## Informations et communiqués



Angers 88.1  
Cholet 89.3  
Segré 90.9  
St Florent-le-Vieil 104.0  
Baugé 90.0  
Saumur 93.4

### Quelques rendez-vous

Les journaux locaux du lundi au vendredi  
7 h 00 - 8 h 00 - 12 h 00 - 18 h 30  
Actualité Religieuse en Anjou  
Mercredi 7 h 45 - 11 h 40 - 18 h 15  
Samedi 9 h 15 et 11 h 15  
Dimanche 8 h 30 - 19 h 30

Lundi 10 juin	<b>09 h 00</b>	<b>Familles je vous aime</b>
Mardi 11 juin	20 h 45	Soirée RCF : Les Mardis de l'entreprise
Mercredi 12 juin	20 h 45	Un prêtre vous répond (04 72 38 20 23), avec le Père Badaud
Jeudi 13 juin	<b>19 h 30</b>	<b>Anjou Solidarités : Le Cirfa</b>
	<b>20 h 00</b>	<b>Chorales d'Anjou</b>
Vendredi 14 juin	<b>17 h 30</b>	<b>Entreprendre : Pôle international du tourisme à Saumur</b>
	<b>19 h 30</b>	<b>Sans Frontières : Sr Francesca Aboreng du Nigeria</b>
Samedi 15 juin	<b>08 h 30</b>	<b>Visage de l'Eglise d'Anjou : Des adultes confirmés</b>
	<b>19 h 30</b>	<b>Anjou solidarités : Relais Parents-enfants</b>

Les programmes locaux de RCF ANJOU sont imprimés en caractères gras  
RCF Anjou - 25, rue du Canal - B.P. 25256 - 49052 ANGERS CEDEX 02

◆ **Rencontre et prière pour la paix, jeudi 27 juin**

Cette rencontre se tiendra chez les Petites sœurs de Saint-François, 126, rue Chèvre ; animation : Pères Capucins. La prière – **une eucharistie** – commencera à **17 h 45** (au lieu de 18 h 15).

◆ **Vœux perpétuels chez les Servantes des pauvres**

Le **6 août**, sœur Mar'y-Ange Yoeurng émettra ses vœux perpétuels dans la congrégation des Servantes des pauvres, oblates régulières de l'Ordre de Saint-Benoît, en la chapelle de la Maison-Mère, au cours de la messe concélébrée à 10 h 30, sous la présidence de Mgr Plateau, évêque émérite de Bourges.

◆ **Pèlerinage Amitié-Espérance à Lisieux**

Le pèlerinage Amitié-Espérance (pour personnes dépressives ou ayant des difficultés psychologiques) aura lieu du **11 au 13 octobre 2002, à Lisieux**. Les inscriptions sont à faire pour le 30 juin.

Pour tous renseignements : Sœur Marie-Renée Rapiteau ☎ 02 41 80 78 51.



**DE NOS AMIS DEFUNTS,**

**Souviens-toi Seigneur**

• Sœur Monique DUGUE, religieuse de la congrégation des Augustines du Saint-Cœur de Marie d'Angers, endormie dans la paix du Christ, le 3 juin, dans sa 75<sup>e</sup> année, la 52<sup>e</sup> de sa vie religieuse.

**Échos du Diocèse**

**En souvenir de M. l'abbé Charles Cabu**

*Charles Cabu est né à Louvigné-du-Désert (35). Après des études au collège de Combrée et au Grand Séminaire d'Angers, il est ordonné prêtre, le 7 juin 1941. D'abord envoyé comme professeur au collège de Combrée, il devient, en 1948, administrateur de La Prévière, puis curé de Brain-sur-Longuenée, en 1952. Le 16 septembre 1957, il est nommé curé de Saint-Rémy-en-Mauges et, en 1968, responsable de l'équipe presbytérale du FUILLET. L'année suivante, il est nommé curé de Challain-la-Potherie, où il demeure jusqu'en juin 1986, date à laquelle il est nommé aumônier de la communauté de Sainte-Marie de Torfou. Il est décédé le 31 mai 2002.*

*L'Eucharistie des funérailles a été célébrée, le lundi 3 juin, en la chapelle de la communauté.*

**Homélie de M. l'abbé Gabriel Jadeau (extraits)**

... Le Père Cabu avait choisi lui-même les lectures, ainsi que le psaume 15, pour sa sépulture. Accueillons donc affectueusement ces textes. Ils nous disent sûrement quelque chose de lui, de son secret, du secret d'amour qui animait sa vie et son ministère de prêtre.

Suivant ce que nous avons vécu avec lui, ces textes peuvent réveiller en nous des souvenirs, nous rappeler tel ou tel trait de sa personnalité. Pour ma part, ayant collaboré avec le Père Cabu, alors qu'il était curé de St-Rémy-en-Mauges et l'ayant revu de temps à autre ici-même à la Maison-Mère des Sœurs de Sainte-Marie, ces lectures me rappellent bien des traits de sa personnalité, j'oserais même dire de sa spiritualité, c'est-à-dire de sa manière à lui de

comprendre et de vivre l'Évangile. Je vous livre l'un de ces traits surtout, quitte à en mentionner brièvement quelques autres qui s'y rattachent. D'autres encore peuvent vous venir à l'esprit.

Le trait de spiritualité que je voudrais souligner, c'est le don d'émerveillement qui était le sien : Béni soit Dieu !

C'était un homme émerveillé par les belles et simples choses de la création. On a dit tout à l'heure qu'il aimait et admirait les fleurs. C'est vrai qu'il s'extasiait facilement : « c'est beau », disait-il volontiers, et son regard s'illuminait. Plus encore il admirait les personnes que le Seigneur lui donnait à aimer et à servir dans son ministère de prêtre. Cette personne, me dit-il un jour, en parlant d'une paroissienne, femme courageuse et d'une foi à toute épreuve, il faudrait la canoniser. Sa capacité d'émerveillement lui donnait l'art de discerner les qualités humaines et chrétiennes des personnes de tous âges et de toutes conditions. C'est ainsi, par exemple, qu'il soulignait avec enthousiasme les compétences et la valeur des grand-séminaristes de St-Rémy, les qualités des religieuses issues de la paroisse, la grandeur de certaines vies familiales, l'intelligence et le dévouement de ceux et celles qui se dépensaient au service de la commune, du monde rural, de l'Église. Ainsi, sans naïveté, sans jamais flatter, il aidait chacun à prendre conscience du meilleur de lui-même et à le développer. De la sorte, il faisait vivre. Aimer c'est faire vivre. En choisissant comme première lecture pour cette messe l'hymne grandiose qui ouvre la lettre de Paul aux Ephésiens, il nous révèle assurément que son émerveillement s'adressait, en définitive, à Dieu lui-même, qu'il s'enracinait en Dieu : Béni soit Dieu !

A ce don d'émerveillement, il faudrait rattacher bien d'autres traits. Par exemple l'humilité. Admirer Dieu, les autres, c'est le contraire de dominer, c'est se situer humblement, un parmi les autres, en demeurant simplement soi-même, comme il le fut, au milieu des gens, avec sa maman, son frère, ses sœurs, en particulier sa sœur Thérèse, et toute sa famille. Et l'humilité, à son tour, dispose à l'humble service des frères, à commencer par les petits, les malades, les pauvres, les plus démunis. « Prêtre pour servir » avait-il écrit au verso de son image d'ordination.

Il suffit d'évoquer ces quelques traits pour comprendre à quel point le Père Cabu s'est trouvé à l'aise et heureux dans la spiritualité des Sœurs de Sainte-Marie avec laquelle il se trouvait pour ainsi dire accordé d'avance. C'est en effet une spiritualité où l'amour vécu par Jésus « dans sa vie agissante », comme dit le Père Foyer, c'est-à-dire sa vie telle que nous la rapporte l'évangile, constitue l'axe de la vie chrétienne. Or Jésus, le premier, s'émerveille devant les lys des champs, la générosité de la pauvre veuve, la foi du centurion et de la cananéenne. Lui, le premier, bénit le Père à maintes reprises pour l'œuvre que le Père lui donne d'accomplir dans la force de l'Esprit. Lui, le premier, se présente comme « doux et humble de cœur », l'ami des petits et des pauvres, le serviteur, l'esclave qui va jusqu'à laver les pieds des siens et prendre la dernière place, celle du crucifié. De même, la spiritualité du Père Foyer et des Sœurs reconnaît à Marie une place essentielle et juste : Marie, l'humble servante du Seigneur, figure de l'Église, que l'évangile de la Visitation, vendredi dernier, jour du décès du Père Cabu, nous décrivait admirant et chantant les merveilles de Dieu...

## **CABU 1226 Charles (1917-2002)**

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (surveillant) de diocèse d'Angers de 1941 à 1947

Combrée (professeur d'arithmétique) de diocèse d'Angers de 1942 à 1944

Combrée (professeur de mathématiques) de diocèse d'Angers de 1945 à 1947

Curé de Prévière (La) de 1948 à 1952

Curé de Brain/Longuenée de 1952 à 1957

Curé de St-Rémy-en-Mauges de 1957 à 1969

Curé de Challain-la-Potherie de 1969 à 1986